



LE DÉPARTEMENT

COMMUNIQUE DE PRESSE

24 février 2025

SOLIDARITÉS : TROIS JOURNÉES DE CONCERTATION AUTOUR DU PROCHAIN SCHÉMA DÉPARTEMENTAL

Le Département travaille actuellement au renouvellement de son schéma départemental des Solidarités. Environ 350 partenaires et acteurs des solidarités du territoire ont participé aux trois journées de concertation organisées dans ce cadre la semaine dernière.

Enfants confiés à l'Aide sociale à l'enfance, personnes en situation de handicap ou de perte d'autonomie, consultations prénatale et suivi parental dans le cadre de la protection maternelle et infantile, accompagnement social ou médico-social de toute personne dans le besoin... au total plus de 45 000 familles drômoises, sont accompagnées par le Département chaque année. En tant que chef de file des Solidarités humaines, afin de rendre plus lisible son intervention dans ce domaine le Département a formalisé ses actions dans document unique. Ce schéma quinquennal étant arrivé à son terme en 2024, la collectivité travaille à l'élaboration de la feuille de route 2025-2029.

350 personnes présentes

Dans une démarche de coconstruction avec ses partenaires, le Département a organisé trois journées de concertation cette semaine. Partenaires institutionnels (ARS, Caf, CPAM, CCAS) et associatifs (Adapei, ADMR, Union départemental des associations familiales, Petits frères des pauvres,...), au total environ 350 personnes ont participé à ces réunions, mercredi 19 février à Etoile-sur-Rhône, jeudi 20 à Saint-Paul-trois-Châteaux et vendredi 21 à Saint-Marcel-lès-Valence. Répartis en ateliers, les participants ont échangé sur la place de l'usager dans son parcours, l'accompagnement à tous les âges de la vie ou encore la coordination et la lisibilité des actions. Ces journées coanimées avec les partenaires visaient à impliquer les acteurs dans la démarche et à identifier des actions concrètes à mettre en place au cours des cinq prochaines années.

« Mettre en place une politique coordonnée et adaptée »

Cette étape de concertation fait suite à un bilan du schéma 2019-2024, réalisé en fin d'année dernière. De nombreuses réalisations ont eu lieu au cours des cinq dernières années, dont la mise en place d'un outil de prise de rendez-vous en ligne, d'une plateforme en ligne pour trouver des réponses aux problèmes du quotidien (dromeinfos.ladrome.fr), l'instauration d'un référent de parcours par usager, le développement de solutions innovantes comme les lieux de vie pour enfants protégés intégrant une prise en charge soins. Le schéma 2019-2024 a également permis de développer les partenariats entre institutions pour limiter le non recours et mieux valoriser le secteur médico-social (campagne de communication sur le métier d'aide à domicile...). Suite à ces concertations, le Département va poursuivre ce travail de réécriture en lien avec ses partenaires. Le futur schéma sera présenté en séance publique en juin, pour une mise en place à partir de septembre 2025.

Pour la présidente du Conseil départemental de la Drôme, Marie-Pierre MOUTON : « ***Avec la réécriture de ce schéma départemental des Solidarités notre objectif est de mettre en place une politique adaptée aux besoins des Drômois en coordination avec nos partenaires. Ces journées sont nécessaires pour partager un état des lieux des besoins et trouver des solutions pour y répondre.*** »